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Católicos viven desde su
casa el Domingo de

Ramos
- Calles donde por tradición venden las palmas lucieron vacías

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde su
casa y con creatividad propia, católicos zitacuarenses vivieron este Domingo de Ramos.
Algunos acudieron al centro de la ciudad a buscar algún ramo y siguieron desde el Facebook
la misa, otros más elaboraron un ramo y la rociaron con agua bendita en sus hogares.

Durante toda la semana en las redes sociales nació la iniciativa que después fue apoyada
por varios templos católicos, de elaborar un ramo con flores, palmas o ramas de árboles,
según las posibilidades de cada quien y colocarlas en las puertas o ventanas de cada hogar,
de esta forma se continúa con la fe y tradición de estas fechas.

Por tradición, cada año sobre la calle de Ocampo entre Dr. Emilio García y Morelos se
colocan decenas de personas a vender los ramos elaborados a base de palma y flores. Este
año por instrucción de la autoridad local, no se otorgó ningún permiso. En todo el centro de
la ciudad fueron mínimas las personas que se atrevieron a vender estos productos, una de
ellas fue una señora en el mercado Melchor Ocampo y otra más sobre la calle 5 de mayo.

Semanas atrás, representantes de la iglesia católica en esta ciudad anunciaron la suspensión
de la Semana Santa, la Procesión del Silencio, celebración de misas si, pero a puerta cerrada y
transmitidas mediante plataformas digitales, así como otras acciones para evitar aglomeración
de personas.

Esta ocasión, también sacerdotes se la ingeniaron para motivar la fe entre los feligreses.
Fue el caso del padre Ángel Espino García que a bordo de un vehículo hizo un recorrido por
varios caminos de su comunidad portando la Custodia o Sagrario.

Clérigos lanzaron la iniciativa de elaborar un ramo con flores, palmas o ramas de árboles,
según los gustos de cada quien y colocarlas en las puertas o ventanas, porque no hubo venta.

Hemos realizado importantes
acciones para proteger y cuidar a
los zitacuarenses; Carlos Hurtado

-Hasta hoy Zitácuaro no tiene ningún caso, pero es fundamental que todos se queden en casa.

Jueves, viernes y sábado todos se queden en su casa y no salgan, es cuando se podría tener
problemas por la gran afluencia de personas, sugiere Carlos Hurtado.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de abril
de 2020.= Por: Guadalupe Solache
Rebollo. «Haremos todo lo que esté en
nuestras manos para proteger y cuidar
a los zitacuarenses», aseguró en
entrevista el Secretario del
Ayuntamiento, Carlos Hurtado Casado,
quien expuso que para contener la
propagación del COVID=19 se han
realizado importantes medidas que
promueven el aislamiento social, y se
pretende evitar la aglomeración de
personas.

Por ejemplo, dijo que hace días con
apoyo de gente del lugar se cerraron los
accesos a la Presa del Bosque mediante

la creación de zanjas, ya que este lugar
durante Semana Santa reúne a miles de
personas. Sin embargo, hasta ahora
dicha medida no ha sido bien aceptada,
pues han detectado que personas dejan
afuera sus vehículos e ingresan a
caminar por el lugar.

También, destacó que se cerró de
forma parcial el Jardín Central, ya que
en este lugar es común que personas
de la tercera edad, que son los más
vulnerables ante el coronavirus se
reúnan a platicar, se sienten en las
bancas a esperar a alguien o ahí se
queden por varias horas del día a tomar
el sol. Y esto los expone a que se puedan

enfermar.
«Hasta ahora Zitácuaro no tiene

ningún caso, pero es fundamental que
este jueves, viernes y sábado todos se
queden en su casa y no salgan, es
cuando se podría tener problemas por
la gran afluencia de personas que luego
registran sitios como los balnearios»,
explicó.

Hurtado Casado, convocó a toda la
población a tomar en serio esta
pandemia, ya que muchos aún creen que
es una mentira. Pero de la información

que se tenga a nivel nacional y estatal,
todo puede cambiar a nivel local.
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Por
COVID-

19
aumenta la demanda

de agua y SAPA
invita a cuidar su uso

Derivado de dar prioridad a la contingencia por COVID 19, ha incrementado la
demanda de agua en todos los centros urbanos del país, pero también han cambiado
los sitios y horarios de demanda, por lo que todos tendremos que hacer ajustes.

El incremento en las medidas de higiene provoca que las personas se laven las
manos con más frecuencia, que se bañen más de una vez al día y que limpien sus
hogares y áreas de trabajo más seguido.

La consecuencia de esta crisis, es que la demanda de agua es mucho mayor. Sin
embargo, el volumen de agua en el sistema de distribución de esta ciudad, sigue
siendo el mismo. Por ello, es necesario que sociedad y autoridades reforcemos el
cuidado, el ahorro y el uso eficiente del agua. Tomando en cuenta que, hoy más que
nunca, el agua debe usarse para atender las necesidades básicas de las personas, se
debe disminuir al máximo su desperdicio.

Sólo así podremos lograr que el agua pueda llegar a quienes la necesitan. En
nuestras casas y trabajos, además de reparar fugas, hay que reusar el agua y reducir
actividades como: lavado de coches y riego de jardines. Hay que cerrar bien la llave
cuando no sea necesario, por ejemplo: cuando nos lavamos las manos o lavamos
frutas y verduras.

¡Recuerda que estamos en época de estiaje y disminuye la producción de agua!
Te invitamos a unirte a este esfuerzo y a hacer un uso responsable del agua. Como
parte de la estrategia nacional para enfrentar la contingencia del COVID-19, SAPA
seguirá trabajando las 24 horas del día para apoyar al abasto y disponibilidad del
agua.

Muchas gracias.

Prepara Comité de Crisis por COVID-
19, plan de confinamiento obligatorio 
· Encabeza Silvano Aureoles reunión, en la que también se revisaron avances del plan alimentario ante la

contingencia
· Instruye Gobernador mantener coordinación con autoridades federales para fortalecer red de reconversión

hospitalaria 

Las personas que no acrediten realizar actividades esenciales fuera de su casa, serán trasladadas
a los espacios que se habilitarán para el confinamiento.

Morelia, Michoacán, a 7 de abril de 2020.-
 Ante la prioridad de salvaguardar la salud
de las y los michoacanos, el Comité de Crisis
ante el COVID-19 prepara un plan de
confinamiento para aquellas personas que no
cumplan con las medidas de aislamiento
recomendadas por las autoridades sanitarias,
a fin de reducir la velocidad de propagación
del COVID-19. 

En esa fase, las personas que no acrediten
realizar actividades esenciales fuera de su
casa, serán trasladadas a los espacios que se
habilitarán para el confinamiento, bajo
protocolos coordinados con la autoridad
sanitaria. »La principal preocupación en esta
emergencia es cuidar la salud y la vida de las
personas; hay gente que todavía no toma con
seriedad las medidas de prevención y es
imperante que la población tome conciencia
de que permanecer en casa es la mejor
solución», destacó el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo. 

En reunión con el Comité de Crisis ante el
COVID-19, las y los integrantes coincidieron
en la importancia de incrementar gradualmente

las acciones que fomenten el aislamiento
domiciliario, como un tema de salud pública
en esta contingencia. 

Por ello, el gobernador instruyó también
reforzar el llamado a los migrantes para no
viajar a Michoacán durante la emergencia
sanitaria, debido a que los últimos casos
registrados de COVID-19 han sido de
personas provenientes de Estados Unidos,
lo que ha generado brotes familiares en la
entidad. Además, el gobernador y las y los
titulares de las Secretarías de Gobierno,
Finanzas y Administración, Salud, Seguridad
Pública, Desarrollo Económico y
Comunicación Social, revisaron el plan
alimentario COVID-19, mediante el cual se
garantizarán los alimentos para los pacientes
y sus familiares durante el periodo de
aislamiento. 

En la sesión de trabajo, la secretaria de
Salud, Diana Carpio Ríos, informó los avances
sobre el equipamiento y llegada de insumos
para fortalecer la red de reconversión
hospitalaria para la atención de casos de
coronavirus en el territorio estatal.

 »Establecimos protocolos en el primero
y segundo nivel de atención. También hemos
realizado una capacitación constante a todo
el personal de salud y ya saben qué, cómo y
a dónde canalizar a los pacientes detectados»,
refirió. Aureoles Conejo señaló que
mantendrá y reforzará la coordinación con las
autoridades federales y municipales, a fin de
hacer más efectiva la capacidad de reacción
ante esta pandemia. Reciben dos michoacanos más

créditos del Plan Emergente en
apoyo a las familias  

 
· Rocío Karina Estrada y Jesús D. Ojeda podrán adquirir materia

prima para sus negocios, lo que les permitirá solventar las dificultades
económicas ante el COVID-19

Ambos beneficiarios solicitaron el esquema crediticio para
autoempleo y negocios familiares planteado por la Sedeco,
en coordinación con Sí Financia.

Morelia, Michoacán, a 6 de
abril de 2020.- A Rocío Karina
Estrada y Jesús D. Ojeda, con
negocios establecidos en la
colonia Villas del Pedregal,
ubicada al poniente Morelia,
los créditos que recibieron del
Gobierno de Michoacán, a
través del Plan Emergente de
Apoyo a la Economía de las
Familias Michoacanas, les
ayudarán para adquirir nueva
mercancía y materia prima,
respectivamente, y enfrentar

el impacto económico por el COVID-19 en mejores condiciones.
Ambos beneficiarios solicitaron el esquema crediticio para autoempleo y negocios

familiares planteado por la Secretaría de Desarrollo Económico, en coordinación
con Sí Financia, que contempla hasta 6 mil pesos, y tiene como característica un
periodo de no pago de tres meses, así como pagos fijos durante los nueve meses
restantes con un interés mínimo.

Rocío Karina está al frente de una farmacia, negocio que le permite obtener el
sustento para su familia. Luego de recibir la orden de pago que le entregó personal
del Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia),
aseguró que con ese recurso comprará medicamentos y otros productos relacionados
con el área de la salud, que expende en su negocio, lo que le permitirá tener ingresos
en este complicado periodo.

Por su parte, Jesús Darío Ojeda Escobar, vecino también de Villas del Pedregal,
está al frente de un taller de costura, en el que elabora uniformes y ropa deportiva.

En su opinión, el trámite para obtener el crédito ofrecido por el Gobierno de
Michoacán fue fácil, y el tiempo de respuesta rápido, menor a cuatro días, lo que le
causó buena impresión. Una vez que haga efectiva la orden de pago, el beneficiario
refirió que comprará rollos de tela e hilos para seguir fabricando las prendas de
vestir que confecciona en su propia casa.

El financiamiento a micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) es uno de
los puntos que contempla el Plan Emergente de Apoyo a la Economía de las Familias
Michoacanas, mismo que se puede consultar en la plataforma
planemergentemichoacan.com. 
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En la región oriente no se pueden
hacer estudios de COVID-19,

solo en Morelia
-Oficialmente Zitácuaro continúa sin casos positivos

En el Hospital Regional ya se adaptó un lugar especial para atender a pacientes que estuvieran
infectados con el Coronavirus.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de abril de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Aunque el municipio de Zitácuaro continúa
sin casos positivos, en caso de ser necesario
se cuenta con personal capacitado, equipo,
insumos y espacios para albergar tanto a
casos sospechosos y aislar a quien dé
positivo.

Así lo aseguró en entrevista exclusiva para
el Informativo La Región, el titular de la
Jurisdicción Sanitaria No 3 Jaime García
Hurtado, quien precisó que en Michoacán se
tienen 16 hospitales resolutivos, uno de ellos
es el Hospital Regional de Zitácuaro que es
determinante para hacerle frente a este virus.

Aunque no especificó la capacidad de
atención, precisó que en el H. Regional ya se
adaptó un lugar especial para atender a
pacientes que estén infectados con el
Coronavirus.

Desde que el virus se comenzó a expandir
a países de todo el mundo, todos los
trabajadores del sector salud han estado
siendo capacitados, al igual que médicos del
sector privado. Por lo que se tiene
conocimiento de cómo actuar y seguir los
protocolos cuando se reciba a un paciente
infectado.

Personal del sector privado se encuentra
capacitado, hasta ahora no existe ningún
laboratorio en la región autorizado para hacer
los estudios del covid-19, solo lo puede hacer
el laboratorio estatal público que se encuentra
en la ciudad de Morelia.

«Si una persona se enferma de las vías
respiratorias, es vital que acuda a cualquier
centro de salud, al médico con el que acude
normalmente, ya sea privado o público, y en
función de la sintomatología éste le indica en
dónde se puede realizar la prueba, que acuda
al hospital regional y se enviaría al laboratorio
estatal», explicó.

Por el momento se monitorea en los
Centros de Salud existentes que hayan los
medicamentos que se requieren para atender
los casos de enfermedades respiratorias, ya
que son los sitios de primer contacto para los
ciudadanos.

Por la forma como se comporta el virus,
García Hurtado ejemplifico que de 100
personas, 80 se contagian y salen sin
problema, 15 pudieran requerir hospitalización,
y 5 pudieran necesitar terapia intensiva.

Inclusión de Poder Legislativo en
Consejo de Salud, necesaria para

Michoacán
· Actividad legislativa, esencial para afrontar COVID-19: Toño Madriz.
· Coadyuvará Congreso en gestiones orientadas a fortalecer sector Salud ante contingencia.

Coadyuvará Congreso en gestiones orientadas a fortalecer sector Salud ante contingencia.

Morelia, Michoacán, 05 de abril de 2020.-
 A mantener una coordinación permanente
entre los diferentes órdenes de gobierno con
el objetivo de hacerle frente a la contingencia
que desató el COVID-19 convocó el diputado
Antonio de Jesús Madriz Estrada, luego de
resaltar la importancia de que un integrante
de la LXXIV Legislatura del Congreso de
Michoacán sea partícipe en las mesas de
trabajo que el Consejo Estatal de Salud
estableció para mitigar los efectos del
coronavirus.  

En calidad de presidente de la Mesa
Directiva de la LXXIV Legislatura, reiteró que
el Congreso de Michoacán será responsable,
pero sobre todo coadyuvante ante cualquier
medida que se adopte en el estado para ponerle
freno a la propagación del COVID-19. »El
Congreso de Michoacán no será omiso ante
las necesidades de la ciudadanía, ya sea
mediante labores de gestión o cualquier otra
acción pensada para hacerle frente al COVID-
19, para lo cual es necesario que exista una
sana, institucional y permanente coordinación
entre los diferentes órdenes de gobierno»,
aseveró el legislador.  

Toño Madriz resaltó la necesidad de que
exista una permanente participación del

Congreso en aquellas acciones que estén
encaminadas a frenar la propagación del
coronavirus, tal y como lo estableció el
Consejo de Salubridad General en la medida 1,
inciso B, del plan de seguridad sanitaria que
se definió hace apenas unos días.  

Bajo estos argumentos, subrayó que, como
representante legal del Congreso local,
solicitará la inclusión de una legisladora o
legislador en el Consejo Estatal de Salud, tras
resaltar que en éste bien podría abonar algún
integrante de la Comisión de Salud y
Asistencia Social, a fin de potenciar las
gestiones que se requieren para garantizar el
bienestar de la ciudadanía en los presentes
tiempos de contingencia.
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Amplía Silvano Aureoles subsidio
de impuesto a la nómina; evitar

despidos, el objetivo  
 
· Emite decreto para ampliar subsidio de impuesto sobre la nómina hasta junio y julio para

garantizar el empleo de más de 155 mil trabajadores y trabajadoras
· Reitera el llamado a la Federación a apoyar a los estados y atender de manera unida y

coordinada la contingencia por COVID-19

Subsidiar el Impuesto Sobre la Nómina implica un gran esfuerzo para la Administración
Estatal, porque este impuesto representa el 22 por ciento de la recaudación anual de Michoacán.

Morelia, Michoacán, 6 de abril de 2020.-
 Para cuidar el bienestar de las familias
michoacanas y evitar una severa crisis
económica a consecuencia del paro de
actividades comerciales por el COVID-19, el
gobernador Silvano Aureoles Conejo decretó
la ampliación del subsidio al impuesto sobre
la nómina para todos los negocios, empresas
familiares, pequeñas, medianas y grandes, sin
límite de trabajadores, hasta los meses de
junio y julio.

«En Michoacán estamos más que
convencidos de que las medidas de apoyo
para las empresas y trabajadores, no pueden
esperar e incluso deben ampliarse, porque
ahora lo más importante, es dar certidumbre a
las familias, a los trabajadores y trabajadoras,
de que conservarán sus empleos y
prestaciones», expresó el mandatario.

En un mensaje a las y los michoacanos,
Aureoles Conejo explicó que con esta medida
26 mil patrones podrán acceder al subsidio y
con ello se garantizará que más de 155 mil
trabajadores y trabajadoras, conserven sus

empleos durante esta contingencia.
Esta medida se suma al anuncio del

subsidio del Impuesto Sobre Nómina, que ya
se había emitido la semana pasada por el titular
del Poder Ejecutivo Estatal para apoyar a
hoteles, restaurantes, balnearios y agencias
de viajes.

«Subsidiar el Impuesto Sobre la Nómina
implica un gran esfuerzo para la
Administración Estatal, porque este impuesto
representa el 22 por ciento de la recaudación
anual de Michoacán, es decir, más de 350
millones de pesos, sin embargo, necesitamos
de estas medidas para que el impacto
económico sea menor y las familias puedan
mantenerse en confinamiento», dijo.

El Gobernador indicó que, pese a la
limitada capacidad financiera del Estado, el
Gobierno de Michoacán no se ha quedado
con los brazos cruzados y actúa en relación a
los cálculos de organismos internacionales,
como la CEPAL, el Fondo Monetario
Internacional, y las propias declaraciones del
Gobierno Federal que señalan que tras la
emergencia del COVID-19 difícilmente se
podrá evitar una crisis económica.

Por ello, Silvano Aureoles reiteró su
llamado al Presidente Andrés Manuel López
Obrador a implementar medidas que ayuden
a los estados a atender esta grave emergencia
y eviten que empresas y negocios cierren y
crezca el desempleo.

«Tocaremos la puerta de la Federación las
veces que sea necesario. Es momento de que
todas y todos hagamos la parte que nos toca
y estoy convencido de que, con la
cooperación de todas y todos, Gobierno,
trabajadores y empresas, saldremos bien
librados de esta emergencia», finalizó. 

Otra importante iniciativa
del Cuerpo de

Bomberos: una cápsula
de aislamiento

-Diseñada por ellos, es para trasladar a posibles infectados de COVID-
19

-También protegerá a los elementos por contacto con personas con
síntomas sospechosos.

Juan Manuel Pérez, dejó entrever la posibilidad de hablar con el presidente municipal, para
ver la posibilidad de construir otra cápsula más completa que fuera instalada en un lugar
público, tal vez el jardín central, para ser usada por personas que desearan sanitinizarse.

H. Zitácuaro, Mich.- El Heroico
Cuerpo de Bomberos no descansa en su
trabajo siempre ayudando a la ciudadanía,
ahora el Comandante, Juan Manuel Pérez
Bernal,

pone en servicio una cápsula de
aislamiento para el traslado de personas
sospechosas de estar contagiadas con
coronavirus, protegiendo así a los
socorristas y personas que hayan estado
en contacto.

 Pérez Bernal, informó que la cápsula
fue construida en la base y está
totalmente sellada y cuenta con oxigeno,
la persona auxiliada  puede ser trasladada
a un hospital y sea atendida por un
médico.

En el caso de protección para el
personal, al regresar a la base después
de un servicio a una persona con síntomas
sospechosos, se introduce a la cápsula
con todo y ropa, es  rociado con suficiente
gel, se desnuda y recibe más gel, mientras
sus prendas de vestir son separadas para
ser lavadas.

El uso de la cápsula requiere de
muchos gastos, para comprar el oxígeno
y el gel, por lo que  necesitan del apoyo
de la población, a la que tanto ayudan,
para comprarlos, en la ciudad de México
está un fabricante de gel, que los apoya
con buenos precios, también pueden llevar
gel y si es posible oxígeno.
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Autor: Víctor Hugo Hernández Cedillo.

Instala Gobernador Comité de
Crisis ante COVID-19

• Instruye el diseño de un plan alimentario y un esquema coordinado de empleo temporal a través de las
dependencias del Gobierno del Estado

Silvano Aureoles Conejo, instaló el Comité de Crisis para la toma de decisiones y la planeación
de acciones ante la contingencia sanitaria.

Morelia, Michoacán, a 4 de abril de 2020.-
 En el marco de la emergencia sanitaria y
consciente de los retos que representa la
pandemia del COVID-19, el Gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, instaló
el Comité de Crisis para la toma de decisiones
y la planeación de acciones ante la
contingencia sanitaria.

«Es importante prever acciones ante las
afectaciones económicas y sociales, que nos

permitan ir dando respuesta a las necesidades
de la población y aminorar, en la medida de
todo lo posible, los impactos de la pandemia»,
puntualizó.

En reunión con los titulares de las
dependencias del Gobierno del Estado, el
mandatario estatal instruyó el diseño de un
plan de apoyo y abasto alimentario, así como
la creación de un esquema coordinado de
empleo temporal desde cada una de las

dependencias.
«Debemos trabajar de manera coordinada

con los municipios para que los apoyos
alimentarios lleguen a toda la población;
establecer un esquema de banco de alimentos
podrá dar respuesta al abasto de productos
básicos para la alimentación», señaló.

El gobernador insistió en reforzar las
acciones de prevención, como medidas
prioritarias, para evitar una propagación
masiva del virus que rebase la capacidad de
atención médica en las unidades de salud.

Aureoles Conejo instruyó además, reforzar
los operativos de vigilancia y seguridad en la
medida en la que evolucione la enfermedad en
el estado, con la finalidad de resguardar la
integridad de las y los michoacanos, y evitar
actos vandálicos en los establecimientos
comerciales.

Finalmente, el gobernador Silvano
Aureoles determinó la sesión permanente del
Comité de Crisis, con la finalidad de tomar
decisiones y ejecutar acciones con
oportunidad, en la medida de la evolución que
presente la enfermedad en Michoacán.

Este Comité está encabezado por el
mandatario estatal y los titulares de la Secretaría
de Gobierno, la Secretaría de Salud, la
Secretaría de Seguridad Pública, la Secretaría
de Finanzas y Admininistración, la Secretaría
de Desarrollo Económico y la Coordinación
General de Comunicación Social.

¡Vaya tiempos!
Hace 114 años, Porfirio Díaz era

presidente de México. Se estaba a tan solo
cuatro años de estallar la Revolución
Mexicana. El famoso «Tigre de Santa
Julia» iba a ser capturado in fraganti. Se
comenzaba a orquestar la Huelga de
Cananea. El gran Pedro Vargas nacía y,
además, en medio de toda una «lucha de
clases» que se vivía en México, los
hermanos Rafael y Gregorio Orozco, junto
con el belga Edgar Everaert, fundaban el
Club Unión.

Eran tiempos en que los fusiles eran
más comunes que los balones. Bien
pudieron fundar una empresa de rifles, de
sombreros o de ropa, pero optaron por
fundar lo mejor. En esos años no hacían
falta nombres, ni apellidos. La vida de un
Club nacía en toda su amplitud y maravilla,
pero antes, igual que ahora, todo era
cuestión de valoración.

 El equipo en primera instancia, había sido formado por amor al fútbol, para pasar el
rato libre y así, unir a personas en solidaridad de un México pre-revolucionario. Las
cuestiones fundamentales, hace 113 años, ocurrían de lo más normal, sin saber que, con
el paso de los años, su Club se convertiría en el más importante de México. Así se
cocinaba la historia. Ahí estos hombres, aún sin saberlo ya eran grandes porque perfilaron
al Club, como un símbolo integrador de mexicanidad.

Al par de años de haber sido creado, le dieron identidad. Le cambiaron el nombre:
Guadalajara, con eso, sin querer y sin saber, le dieron apellido: Glorioso. Ahí comenzaron
los sueños. Luego, la Revolución Mexicana hizo difícil la práctica del fútbol en México.
Sin embargo, el Club Guadalajara se iba esparciendo poco a poco por la ciudad,
posteriormente por todo el país. Estos fundadores jamás imaginaron que, con el
transcurso de los años, habían sido capaces de crear el amor tangible de millones. Pero
a su vez, jamás imaginaron que, en un futuro lejano, su gran creación sería duramente
golpeada.

Puedo asegurar que ni Rafael, ni Gregorio, mucho menos Edgar, jamás perdonarían
hasta donde han llevado al Club. A un punto de ser la burla de los medios, y miren que,
con esto, se dan grandes banquetes, pues vaya que Chivas da de comer y bien, pero,
¿Qué pensarían estos hombres de la situación actual del equipo? Es difícil concebir que
algo que fue creado por la Unión, hoy se tenga a una directiva tan separada de la
afición, y por si esto fuera poco, una afición que se encuentra sumamente dividida. Por
un lado, si apoyas ciegamente al equipo, eres un agachado y parte del problema. Y por
el otro, si exiges pero no apoyas en los estadios, eres un pecho frío que solo critica pero
no aporta soluciones.

Si estos fundadores vivieran actualmente, morirían de nuevo tan solo de ver la
actitud de los jugadores, de la cara de un despreocupado Higuera y de una directiva
burguesa que se ha olvidado de la historia y de los orígenes humildes por el cual fue
creado este equipo: Unión, popular.

Así que para olvidar un poco de todo lo que hoy se vive, habrá que recurrir y
unirnos a la novedad de las disculpas oficiales: Que nos disculpen los fundadores del
mejor Club en México, porque todos, absolutamente todos en diferentes cantidades,
directa o indirectamente, hemos contribuido a llevar al Club hasta donde está, aunque
gran parte se debe a tan pésima administración.

Abrazo hasta el cielo, Gregorio, Rafael y Edgar. Perdonen a esta directiva y a los
jugadores que no saben lo que hacen...Pese a nuestra realidad, siempre daré la cara por
mi equipo, porque lo que yo siento por Chivas, sí es amor.

Twitter: @Vichhc
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Comparte OCCMundial 5 estrategias
para mantener las ventas de

MiPymes en tiempos de crisis 

Tlalnepantla, Estado de México, a 6 de abril
de 2020.- La situación actual en México,
consecuencia de la pandemia por el COVID-
19, está generando más y mayores retos para
las organizaciones en México, principalmente
para las micro, pequeñas y medianas empresas
(MiPymes), las cuales tienen un rol de gran
importancia para en el país, ya que genera el
72% de los empleos y aporta el 52% del
Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con
la CONDUSEF.

Uno de los desafíos más importantes es la
reducción de la movilidad, ya que es cada vez
mayor el número de personas que se está
quedando en casa, lo que en definitiva
disminuye las ventas de un negocio, por ello
hoy más que nunca es momento de realizar
estrategias de venta sencillas y realistas que
puedan llevar a cabo los dueños, encargados
o colaboradores de las MiPymes.

Es así que OCCMundial, el Centro de
Carrera Profesional en línea, da a
conocer 5 estrategias pensadas para negocios
micros, pequeños y medianos, las cuales
tienen el objetivo de ayudar a que aumenten
las ventas de forma local, directa y personal,
ya que el implementarlas podría fortalecer el

negocio y darle un giro a esta situación:
1. Registrar el negocio en Google. Esto

ayuda a estar visible para la gente que está
alrededor de tu negocio, ya sea que tengas un
local físico o no. De acuerdo con Google, cada
día hay más de 5,000 millones de búsquedas
de lugares con comida, millones de búsquedas
de servicios, etc., por ello es importante que
aparezcas en las búsquedas de los clientes
que están cerca de ti. Se puede incluir el
teléfono para que llamen directamente, los
horarios en los que puedes llevarles los
productos, si tienes servicio a domicilio. Lo
mejor es que no tiene costo.

2. Sumarse a grupos de WhatsApp
locales. Es probable que exista un grupo de
WhatsApp en donde los vecinos comparten
información. Si aún no hay, es buen momento
para crearlo y alimentarlo. La primera
sugerencia es poner ciertas reglas: »Esta
plataforma de comunicación no se usará para
cadenas, mensajes motivacionales, saludos,
etc.; en la medida de lo posible deben
conocerse todos los que lo integren y debe
siempre mantenerse el respeto». Una vez
hecho, es una gran oportunidad para
comentarles de los productos o servicios que
ofreces e incluso podrías darles un descuento
o más producto por tratarse de gente cercana.

3. Formar parte de grupos de
Facebook. Brindamos sugerencias para utilizar
esta práctica que ya es muy común: La cantidad
de información que hay en esta red es
inimaginable, pero también la desconfianza
hacia quienes ofrecen productos, porque
desgraciadamente hay personas que hacen
fraudes a través de este canal. Si te integras a
algún grupo y publicas sobre tu
negocio, enfócate en crear confianza en
quienes pudieran comprarte; sin embargo,
tampoco des información que pudiera ponerte
en una situación vulnerable. En caso de tener
tu página en Facebook, postea una vez al día
alguna actualización de lo que ofreces para
que tus seguidores sepan que sigues dando
servicio y que lo haces a domicilio.

4. Tener comunicación directa. Hay
clientes que todavía se acercan a comprar a tu
negocio o hablan por teléfono. A ellos les
puedes decir directamente que estás
entregando a domicilio, »Aquí tiene mi número
de WhatsApp para que me llame y se lo llevo
a su casa», etcétera, es la forma más tradicional
de hacer mercadotecnia de la que funciona: el
famoso »de boca en boca». También puedes
colocar una cartulina con el mensaje y el
teléfono en un lugar visible para que te
contacten y tus ventas sigan, incluso si el

lugar ya está cerrado.
5. Crear alianzas. Sobrevivir a una crisis

es más fácil si se cuenta con aliados. Te
invitamos a hacer un análisis de empresas que
podrían ayudarte a impulsar tu negocio y
viceversa, que sea un ganar-ganar a corto, y
quizá, largo plazo.

6. Por último, te decimos que la gente
confía en un negocio que acata las medidas
sanitarias, haz que tus repartidores lleven
guantes y tapabocas. Esta es tu oportunidad
para dar un servicio de calidad.

Recuerda que es importante estar
innovando de manera constante, buscar
nuevas alternativas a algo que ya hacías,
porque a veces hacer las cosas de forma
distinta puede tener un impacto positivo en el
negocio. Y es que las crisis nos obligan a
reinventarnos, a buscar nuevas, mejores y más
eficientes maneras de desarrollar nuestros
procesos; nos vemos en la necesidad de
realizar cambios, de impulsarnos para
sobresalir y lograr mantenernos. Toma todo
lo positivo de la experiencia para crecer y
recuerda lo negativo para prevenir futuras
situaciones.

Para conocer más sobre éste y otros temas
visita el blog de OCCMundial: https://
www.occ.com.mx/blog.

¿Será posible disminuir la
propagación de COVID-19

en el verano?

Matamoros Pte. 2.

Análisis escrito por Dr. Joseph
MercolaDatos comprobados

6 de Abril, 2020
HISTORIA EN BREVE
· Los científicos anticipan que la capa

lipídica alrededor del COVID-19 la hará
sensible al calor y provocará una fluctuación
estacional similar a la gripe

· Sin embargo, los científicos también
saben que las pandemias no siguen patrones
estacionales y se propagará hasta que el virus
se vuelva endémico

· Los datos muestran que las mujeres
tienen una tasa de supervivencia más alta que
los hombres, también en el caso del virus de la
influenza, el SARS y el MERS; el porcentaje
de muertes por gripe superó los límites
epidémicos durante la temporada 2017-2018 y
2018-2019

· La deficiencia de vitamina D más
común en los meses de invierno, contribuye a
las fluctuaciones estacionales de la gripe; la
única forma de saber si tiene deficiencia y
puede beneficiarse de la suplementación es
mediante una prueba

COVID-19 puede disminuir en los meses
de verano

(Resumen de una nota mayor). Así como
la gripe tiene una estación según las
temperaturas ambientales, los científicos
previenen que la capa lipídica que rodea al
COVID-19 desencadenará una respuesta
similar. Los investigadores estudiaron la
contagiosidad del 21 al 23 de enero, antes de

que el gobierno chino adoptara medidas el 24
de enero para detener la propagación del virus.
Esto le dio al científico datos sobre la
propagación viral natural y sin obstáculos.

Descubrieron que, en la etapa inicial del
brote, las áreas con baja temperatura y
humedad tenían un mayor número de
contagios que aquellas con climas más cálidos
y húmedos. Los datos de 14 países con más
de 20 casos entre el 8 y el 29 de febrero
revelaron que la gravedad dependía de la
temperatura y la humedad. Cuanto más altas
sean ambas mediciones, menor será la
gravedad durante ese período.

Sigue siendo un misterio, si el clima cálido
ayudará a aplanar la curva y extender el número
de infecciones durante el verano, y como
consecuencia reducir la presión sobre los
recursos médicos.

Por lo general, este tipo de virus muestra
estacionalidad, sin embargo, como informa la
BBC, las pandemias no siguen patrones
estacionales. Jan Albert, profesor de control
de enfermedades infecciosas en el Instituto
Karolinska de Estocolmo, abordó la cuestión
de si habría un flujo estacional:

«En última instancia, esperaríamos ver que
Covid-19 se vuelva endémico. Y entonces sería
sorprendente que no mostrara estacionalidad.
La gran pregunta es si la sensibilidad de este
virus a [las estaciones] influirá en su capacidad
de propagarse en una situación de pandemia.
No lo sabemos con certeza, pero debería ser
posible».

Las infecciones endémicas son aquellas
que ha viajado a través de la población
humana durante años. Muchos de los
coronavirus han sido endémicos y responden
a cambios estacionales, lo que da a los
investigadores la esperanza de que COVID-
19 responda de manera similar cuando lleguen
los meses de primavera y verano.

Los expertos de todo el mundo han tratado
de estimar la propagación de la enfermedad y

creen que oscila entre 2.0 y 2.5, lo que significa
que por cada persona infectada habrá 2 a 2.5
que se infectarán.

La humedad es una razón por la que los
investigadores esperan una disminución de
la transmisibilidad. El virólogo Thomas
Pietschmann del Centro de Investigación
Experimental y de Infección Clínica en
Hannover, Alemania explica:

«Lo especial de este virus es que los
humanos se enfrentan a él por primera vez. De
los datos que tenemos de China, podemos
concluir que el virus solo pasó una vez de un
animal a humanos y desde allí se propagó.

Los virus tienen mayor estabilidad a bajas
temperaturas. Esto es similar a la comida que
se mantiene más tiempo en el refrigerador. En
los días fríos y generalmente secos de
invierno, las pequeñas gotas, junto con los
virus, flotan en el aire más tiempo que cuando
la humedad del aire es alta».
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Cinvestav diseña
microchip para

dispositivo de prueba
rápida de COVID-19

Al definir al coronavirus como una pandemia la OMS recomendó a las naciones «encontrar,
aislar, probar y tratar cada caso de Covid-19, así como rastrear a las personas con las que
hayan estado en contacto», entre otras acciones; una estrategia fundamental para atender la
petición se concentra en la aplicación de una prueba de diagnóstico que identifique o descarte
el virus.

Con este antecedente, un grupo científico liderado por José Luis García Cordero,
investigador del Cinvestav Unidad Monterrey, trabaja en el desarrollo de un microchip con el
objetivo de realizar pruebas serológicas de diagnóstico rápidas y a bajo costo de la infección.

«Estamos diseñando un dispositivo que pueda detectar anticuerpos en la sangre
producidos por un paciente infectado por el coronavirus, se llama prueba serológica. En el ser
humano la producción de anticuerpos contra el patógeno se presenta aproximadamente 7
días después de la infección», explicó García Cordero quien se encuentra haciendo una
estancia en la Escuela Politécnica Federal de Zúrich, Suiza.

La tecnología del dispositivo conformado por microcanales, con un diámetro del tamaño
de un cabello, por donde se introduce una muestra de suero, obtenida de la sangre del
paciente, y cuenta con un biosensor para reconocer los anticuerpos producidos por el cuerpo
contra el virus.

La muestra se incuba por 20 minutos, se lava y se aplica una molécula especial para
obtener una señal fluorescente, que indica si la persona se encuentra infectada. Después de
colocar la muestra de suero en el dispositivo se podrían ofrecer resultados en media hora. La
sensibilidad del dispositivo depende de la concentración del anticuerpo en el suero, que es
variable dependiendo del tiempo de infección y del tipo de anticuerpos producidos, IgG o
IgM.

«Hay una variabilidad en el número de anticuerpos que se producen, pero se ha reportado
que después de siete días una persona ya empieza a producir anticuerpos contra el virus. El
dispositivo podría ofrecer un resultado en menos de media hora. Aun así, el dispositivo se
tendría que validar con una gran cantidad de muestras», sostuvo García Cordero.

El dispositivo es específico para pacientes con el Covid-19. Todas las personas que
adquieren el virus secretan un anticuerpo que lo reconoce y quienes nunca han sido infectados
carecen de él; por lo tanto, una ventaja de la propuesta es que identifica a todas las personas
infectadas, aunque no presenten síntomas y no acudan a revisión médica, pero son portadoras
y potenciales propagadoras del vector.

Los investigadores ya cuentan con el microchip para el dispositivo, piensan en dos
versiones. En una primera, el equipo de García Cordero está trabajando en un microchip para
laboratorios, donde llegan muchas muestras de suero para pruebas múltiples, y en una segunda,
diseñan un microchip de uso personal desechable para usarse en consultorio o casa.

La instrumentación para operar el dispositivo se trabaja en asociación con el Centro de
Investigación Científica de Yucatán y el Centro de Investigaciones en Óptica que están
miniaturizado un microscopio de fluorescencia.

El plan es construir un instrumento de un tamaño menor a una caja para zapatos, donde se
ubicaría el microchip, y el microscopio fluorescente lo escanearía para que una pantalla
indique si el paciente se encuentra infectado o no; el trabajo conjunto permitirá crear un
prototipo en el menor tiempo posible.

Investigadores y estudiantes donan su tiempo para desarrollar el dispositivo por ello no
se tiene un cálculo de su costo, pero por los reactivos, materiales y mano de obra debería
tener un precio similar al de una prueba de embarazo; es decir, tendría un costo 90 por ciento
menor a la prueba más barata realizada en México.

«Con la tecnología que desarrollamos estaríamos generando al menos una patente en el
diseño del dispositivo y otra en su instrumentación, para medir la fluorescencia de los
biosensores, además, conforme avance el proyecto se tendrían más aplicaciones para
patentar», señaló José Luis García Cordero.

El dispositivo no requeriría autorización de organismos como la OMS, en México la Cofepris
debería autorizarlo, en Estados Unidos la FDA y en Europa otras agencias regulatorias.

El dispositivo pueda detectar anticuerpos en la sangre producidos por un paciente infectado por
el coronavirus, se llama prueba serológica.

¿Cómo y cuándo se
terminará el brote del

COVID-19?
 Coronavirus.En México suman 1,890 contagios de COVID-19

Nación321.-Los casos confirmados de COVID-19 superan el millón en todo el mundo, de
acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, y una pregunta que gira en la cabeza de los
ciudadanos es: ¿cómo y hasta cuándo terminará la epidemia?

La respuesta depende en gran medida de la incertidumbre existente sobre el nuevo
coronavirus, que no se sabe si se puede contraer más de una vez ni qué tan rápido los
científicos del mundo podrían producir una vacuna, de acuerdo cos especialistas consultados
por Bloomberg.

El costo y los beneficios de un cierre prolongado y lo que los diferentes países pueden
permitirse, tanto desde el punto de vista económico como político, también son factores.

¿CUÁNDO TERMINARÁ?
Existe un consenso de que la pandemia solo terminará con el establecimiento de la llamada

inmunidad colectiva. Eso ocurre cuando suficientes personas en una comunidad están
protegidas de un patógeno que no puede tomar a un huésped y desaparece.

Hay dos caminos para ese resultado: Uno es la inmunización. Los investigadores tendrían
que desarrollar una vacuna que sea segura y efectiva contra el coronavirus, y las autoridades
sanitarias tendrían que llevarla a un número suficiente de personas.

El segundo camino hacia la inmunidad colectiva es más sombrío: también puede ocurrir
después de que una gran parte de una comunidad haya sido infectada con el patógeno y
desarrolle resistencia a él de esa manera.

¿QUÉ HACER?
Para muchos países, la estrategia es bloquear el movimiento para reducir drásticamente la

propagación: cerrar negocios y escuelas, prohibir las reuniones y mantener a las personas en
casa.

La idea es evitar un gran estallido de infecciones que abrume al sistema médico, causando
muertes excesivas a medida que se raciona la atención. «Aplanar la curva» escalona los
casos durante un periodo de tiempo más largo y le da tiempo a las autoridades y a los
proveedores de servicios de salud para movilizarse, para desarrollar la capacidad de pruebas,
para rastrear los contactos de las personas infectadas y para tratar a los enfermos al expandirse
instalaciones hospitalarias, incluidos ventiladores y unidades de cuidados intensivos.

¿CUÁNDO REGRESARÁ LA VIDA NORMAL?
La población no debería esperar que la vida vuelva a la normalidad rápidamente.
Levantar las restricciones demasiado pronto tiene el riesgo de invitar a un nuevo pico.

Las autoridades en China comenzaron a reabrir la ciudad de Wuhan, donde comenzó la
pandemia, dos meses después de su cierre del mundo, cuando la transmisión prácticamente
se detuvo, pero las medidas de China fueron más estrictas que en cualquier otro lugar hasta
ahora, y al menos un condado ha vuelto a un bloqueo.

La subdirectora médica de Inglaterra, Jenny Harries, dijo que las medidas de cierre deben
durar dos, tres o, idealmente, hasta seis meses.

A su vez, Annelies Wilder-Smith, profesora de enfermedades infecciosas emergentes en
la Escuela de Higiene y Medicina Tropical de Londres, recomienda que se mantengan las
restricciones hasta que los casos diarios disminuyan de manera constante durante al menos
dos semanas.

Una hoja de ruta escrita por un grupo de especialistas en salud de Estados Unidos,
incluido el excomisionado de la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, por sus
siglas en inglés), Scott Gottlieb, exige una etapa intermedia en la que las escuelas y las
empresas se reabrirían, pero las reuniones aún serían limitadas. Se seguiría alentando a las
personas a mantenerse alejadas entre sí, y se recomendaría a las personas de alto riesgo que
limiten su tiempo en público. Si los casos comienzan a aumentar nuevamente, las restricciones
se endurecerán.

LA IMPORTANCIA DE LA GEOGRAFÍA
Países como China pueden imponer controles más estrictos sobre el movimiento y medios

de vigilancia, por ejemplo, los controles de fiebre de casa en casa, o rastreo y aplicación de
cuarentenas, y son menos vulnerables a la presión de las empresas y la opinión popular. Eso
les da poderosas herramientas para mantener el virus bajo control, siempre que estén atentos
a los casos importados.

Esa es una propuesta más difícil para otras naciones. Los países más pobres pueden
afrontar con menos facilidad las pérdidas económicas causadas por restricciones prolongadas
y, a menudo, no cuentan con la infraestructura sanitaria para una vigilancia exhaustiva.

¿Y LA VACUNA?
Docenas de empresas y universidades de todo el mundo están trabajando en ello, pero no

hay garantía de que prevalezca.
El desarrollo de vacunas normalmente es un proceso largo y complejo que incluye años

de pruebas para garantizar que estas sean seguras y efectivas. En la lucha contra el coronavirus,
algunos de los científicos aspiran a administrar una vacuna en un rango de tiempo que va de
los 12 a los 18 meses, un objetivo extraordinariamente ambicioso.

Además de utilizar enfoques probados y verdaderos, los científicos confían en nuevas
tecnologías, como las que agregan material genético viral a las células humanas, lo que las
induce a producir proteínas que estimulan una respuesta inmune.

 LA SUERTE
Podríamos tener suerte, y el virus podría desvanecerse con el comienzo del verano en el

hemisferio norte, donde se encuentran la mayoría de los casos, al igual que los brotes de
influenza disminuyen con los cambios estacionales. Pero aún se desconoce si el clima más
cálido jugará un papel. Incluso si el brote disminuye, podría regresar en el otoño. Algunos
depositan sus esperanzas en una terapia ultra eficaz o una cura.
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Piden comerciantes del jardín central
que no se cierre al público

- Boleros, globeros y  muchos vendedores resultan afectados

Boleros, globeros y  muchos vendedores que ofrecen  frituras, pasteles, elotes, tamales, aguas
frescas, están resultando afectados.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de abril de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
una medida de las autoridades municipales
para hacer frente a la propagación del
coronavirus COVID-19, a partir de este sábado,
el jardín central  fue parcialmente cerrado para
evitar la aglomeración de personas.

Esta medida consistió en la colocación de
cinta de seguridad en el hemiciclo a Benito
Juárez así como el bloqueo de áreas de
descanso como las bancas de este lugar a fin
de evitar que personas, principalmente de la
tercera edad, acudieran a sentarse.

Es una acción adoptada en pro de la
seguridad y de la salud de los zitacuarenses,
sin embargo al mismo tiempo afecta a
comerciantes cuya actividad se desarrolla en
el Jardín Central.

Al respecto, Alberto Velázquez, integrante
de una Unión  de Lustradores de Calzado,
señaló que de esta actividad dependen 40
familias. Recordó que al día normalmente hacía
hasta 12 boleadas, ahora solo de 3 a 4, y con el
cierre del jardín difícilmente hará 2. En este
sentido, invitó al Presidente Municipal a

reconsiderar esta decisión.
Otros de los afectados, son los que

venden globos y frituras, ya que al no haber
personas en el jardín no venden nada y lo
resienten en su bolsillo.

Como representante de la Unión de
Globeros de Colosio, Daniel Soto, precisó que
de su trabajo saca para comer todos los días y
si no trabaja no tendrá para mantener a su
familia. Pidió a la autoridad local voltear a ver
a este sector tan golpeado por situaciones
como la que actualmente ocurre.

Lamentó que días antes del sábado no les
habían informado de nada, solo llegaron
cuando hicieron el cierre del jardín. Dijo tener
conocimiento que el Ayuntamiento ha tenido
reuniones con comerciantes que están
integrados a la Coordinadora Local, pero el
problema es que ellos trabajan de forma
independiente, y por eso no los toman en
cuenta. No saben a quién acudir a pedir
orientación, ni siquiera de cómo llenar algún
formato o solicitud para pedir ayuda con algún
crédito, despensa o recurso.

Añadió que a todos los comerciantes que
venden en el jardín central, a partir de este
sábado les pidieron que se retiren a su casa a
las 3 de la tarde, lo que será muy difícil.

«Muchos a esa hora no hemos vendido
nada, ya que es difícil que la gente se acerque,
mucho menos que compre algo», expresó el
globero.

Pescadores de la Presa del Bosque sin
ventas en plena Semana Santa

- Este periodo del año había sido la mejor oportunidad para vender

De esta actividad dependen 30 familias y ya están afectados al bajar
las ventas por la poca afluencia de gente en los mercados y por el
cierre de varios negocios.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de abril de
2020.- La cuaresma es la temporada más
esperada por los pescadores de La
Encarnación, en este periodo del año el
consumo de todo tipo de pescado aumenta
de un 80 hasta un 100%.

Sin embargo este 2020 ha sido la excepción, pues las ventas han
bajado en un 30% y la situación empeora, ya que al estar cerrados
todos los accesos a la Presa del Bosque disminuye también la venta
al menudeo que normalmente realizaban.

Aunque el principal mercado del pescado que sacan de la Presa
del Bosque es el Estado de México y otros municipios, es común
que por las diferentes entradas vaya gente y les compre de 3 hasta 5
kilos y con esto aumentan sus ventas, pero como no se puede pasar,
es difícil vender de esta forma.

Rafael Garduño Ruiz, Presidente de la Sociedad Cooperativa de
La Encarnación, comentó que de esta actividad dependen 30 familias
y ya están afectados al bajar las ventas por la poca afluencia de
gente en los mercados y por el cierre de varios negocios.

«Esta había sido la temporada más esperada, tratábamos de
vender lo que más se pudiera, pero como no hay gente, ahí le vamos
tanteando, esta semana es la más fuerte y tenemos la esperanza de
que mejore un poco», expresó.

Como representante de los pescadores, recomendó a la población
consumir pescados por los nutrientes que tiene este alimento y los
beneficios que se tienen en la salud. Para muestra, ejemplificó que
todos ellos comen constantemente este producto y se encuentran
sanos, difícilmente se enferman de gripa y otros padecimientos.
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Con cámaras térmicas, detecta
SSM personas con fiebre

en la TAM  
 
· Si la medición de temperatura sale de los rangos normales, se vuelve

a revisar la temperatura, pero ahora con un termómetro frontal

Morelia, Michoacán, a 4 de abril de 2020.- Los filtros sanitarios instalados por la Secretaría
de Salud de Michoacán (SSM), en la Terminal de Autobuses de Morelia (TAM), están
equipados con cámaras térmicas para detectar personas con fiebre, síntoma del COVID-19;
este potoco se aplica a todos los pasajeros que arriban Morelia por este medio.

Estas cámaras muestran en pantalla una imagen de la radiación calorífica que emite el
cuerpo de las personas, si la medición de temperatura sale de los rangos normales, se vuelve
a revisar, pero ahora con un termómetro frontal y se pasa a la persona a un Módulo de
Enfermedades Respiratorias habilitado en la TAM.

 En el consultorio se le realiza un cuestionario epidemiológico en busca de otras señales
como tos, estornudos, malestar general, dolor de cabeza o dificultad para respirar. 

Los 3 módulos son operados de forma permanente por 15 médicos de la SSM, apoyados
por 30 cadetes del Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad Pública (IEESSPP),
quienes orientan a las personas y ayudan a mantener la sana distancia.

La SSM pone a disposición de la población el 800-123-2890 con 11 líneas para resolver
todas sus dudas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19 donde encontrarán toda la
información disponible sobre COVID-19. 

 En el consultorio se le realiza un cuestionario epidemiológico en busca de otras señales como
tos, estornudos, malestar general, dolor de cabeza o dificultad para respirar. 

Legisladores no debemos bajar
la guardia ante COVID-19:

Zenaida Salvador
Angangueo, Michoacán a 4 de Abril de 2020.Con las medidas de protección necesarias

que sugiere el gobierno federal, la diputada por el distrito XIII Zenaida Salvador Brígido hizo
un llamado a sus compañeros legisladores a continuar apoyando a la ciudadanía durante esta
contingencia por el COVID-19, «no debemos dejar desprotegidos a los sectores más
vulnerables durante y después de esta contingencia como personas de la tercera edad y
ciudadanos que no cuentan con un recurso básico ya que tenemos muchas personas que
viven al día».

La diputada Salvador Brígido lamentó la situación por la que atravesamos en materia de
salud y económica, de ahí la importancia de que todos los legisladores apoyen en labores
para los ciudadanos.

En ese sentido, la legisladora morenista ha estado recorriendo durante estas semanas el
distrito que representa sin descanso para escuchar y ocuparse de las solicitudes de pobladores
que han hecho llegar sus demandas con alimento básico y productos de limpieza para mitigar
la falta de recurso en los diversos municipios como lo es Angangueo que en su gran mayoría
vive del ingreso generado por el turismo y sus artesanías.

Concluyó haciendo énfasis en la importancia de informarse por medios oficiales para
evitar pánico y sobresaturación de reportes no verificados, aunado a esto extendió su mano
a peticiones de los ciudadanos a los que está dispuesta a atender.

Lamentó la situación por la que atravesamos en materia de salud y económica, de ahí la
importancia de que todos los legisladores apoyen en labores para los ciudadanos.

Refuerza Gobernador filtros sanitarios
en las entradas a Michoacán  

 
· Las y los elementos de seguridad realizan acciones sencillas de prevención, que pueden salvar vidas ante

la pandemia, destaca
· El objetivo, proteger a las familias michoacanas, reitera Contepec, Michoacán, a 5 de abril de 2020.-

 Ante el inicio de la temporada de Semana
Santa, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo
supervisó el filtro sanitario ubicado en los
límites con el Estado de México, desde donde
instruyó reforzar las medidas preventivas
contra el COVID-19 en las diferentes entradas
a Michoacán.

«Estamos haciendo estas revisiones en los
filtros sanitarios para asegurarnos que tengan
insumos básicos, gel para repartir, entregar
material informativo; es importante reforzar
acciones a partir de hoy que inicia la temporada
de Semana Santa; éstas acciones sencillas
permitirán salvar vidas», aseguró.

Acompañado de los titulares de las
Secretarías de Gobierno, Salud y Seguridad
Pública, Aureoles Conejo explicó la importancia
de aplicar correctamente las encuestas que
permiten identificar posibles pasajeros con

contagio y orientarles sobre el tratamiento
adecuado, así como las medidas para evitar
su propagación.

«Bien importante dar la información
precisa, que podamos decir a los choferes que
también ellos se cuiden, son población
vulnerable por las jornadas de trabajo y lugares
a donde van, así como cada persona y familia
que ingresa al estado», dijo.

Precisó que hasta el momento Michoacán
se encuentra por debajo de la media nacional
en el número de casos positivos de COVID-
19, sin embargo se debe seguir trabajando por
contener la contingencia.

«Hasta ahora Michoacán se mantiene por
abajo de la media nacional y lo que queremos
es proteger a las familias, no podemos evitar
el contagio pero, si manejamos bien esta crisis,
pronto podemos superarla de la mejor forma»,
sostuvo.

El mandatario estatal supervisó la  caseta
de Contepec, principal vía de comunicación
del occidente con la capital del país y forma
parte de los 12 filtros sanitarios instalados por
el Gobierno del Estado; a la fecha se han
logrado atender a 11 mil pasajeros, en los
últimos 8 días. 
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA ECOLOGÍA
DE LA

RECONCILIACIÓN
1.- Había un anciano que tenía tres hijos

y en su lecho de muerte los llamó. Les dijo:
no puedo dividir mis bienes en tres partes,
pues les tocaría muy poco. He decidido dar
todos mis bienes al más listo de ustedes.
Aquí hay tres monedas, una para cada uno.
Tomen la suya y compren algo con lo que
se llene la casa y será suya la herencia. El
hijo mayor compró paja y se llenó la mitad
de la casa. El segundo compró plumas y
llenó tres cuartos. El más chico compró un
cirio. Llegó la noche, lo encendió y se llenó

de luz toda la casa. A él le tocó la herencia.
2.- ASÍ EN LA ECOLOGÍA.- A la fecha no ha funcionado ni el amor al prójimo ni el

amor a la naturaleza por la falta de práctica. Lo que funciona es el miedo, como en el
caso del coronavirus, donde se mezclan el amor a los enfermos y el temor a la enfermedad.
Médicos, enfermeras, ricos y pobres, políticos y gente en general, se ofrecen para
apoyar, curar, animar y dar su vida por los demás. En cuanto a la naturaleza, no han
funcionado ni las leyes, ni el amor, ni los programas, pues la destrucción del bosque no
se detiene. La Profepa, la Semarnat, la Cofom y la Conafor ponen todo su empeño. Pero
¿quién les hace caso? ¿Dónde están las leyes? ¿Dónde está la conciencia social
ambiental? Por todos lados se ve la destrucción. Dice el Papa Francisco que la Naturaleza
está pataleando.

3.- LA VOZ DE LA IGLESIA.- «Es preocupante que cuando algunos movimientos
ecologistas defienden la integridad del ambiente, y con razón reclaman ciertos límites a
la investigación científica, a veces no aplican estos mismos principios a la vida humana.
Se olvida que el valor inalienable de un ser humano va más allá del grado de su desarrollo.
Cuando la técnica desconoce los grandes principios éticos, termina considerando
legítima cualquier práctica. La técnica separada de la ética, difícilmente será capaz de
auto limitar su poder». (L. S. # 136)

4.-LA ECOLOGÍA DE LA RECONCILIACIÓN.- Esta ciencia se concentra en crear,
establecer y mantener nuevos hábitats para conservar la diversidad de especies en los
lugares donde viven, trabajan o juegan las personas. Es decir: necesitamos aprender a
compartir con otras especies algunos de los espacios que dominamos. Esto implica
aumentar la práctica de la conservación basada en las comunidades. Si se quiere, se
puede. Hay varios ejemplos concretos. Aquí trataremos alguno. Encendamos el cirio
del amor a la tierra para que se ilumine y nos dé la herencia de la vida. Dios es el Creador
y la Naturaleza nuestra compañera. ¡Salvemos lo verde!

UNA RADIOGRAFÍA DE
LAS CARENCIAS
HOSPITALARIAS

Miriam Castillo
Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI)

 A algunos médicos y enfermeras no les salen las cuentas oficiales de la preparación ante
la pandemia. La Asociación Nacional de Residentes hizo una consulta entre sus miembros.
De las respuestas obtenidas se puede decir que al menos en 80 hospitales no hay protocolos
para atender a pacientes sospechosos o positivos de covid-19; denuncian además falta del
equipo adecuado para la crisis que se avecina.

 En plena pandemia covid-19, al menos hasta el mes pasado en 200 hospitales de toda la
República no había mascarillas N95 para el personal médico, escaseaban los guantes y en la
mitad de esas instalaciones no había suficientes lentes protectores, material indispensable
para atender sin riesgo de contagio a pacientes afectados por este coronavirus, de acuerdo
con un sondeo realizado por la Asamblea Nacional de Residentes.

 El sondeo se realizó entre el 22 y 23 de marzo 2020. Ochenta y tres por ciento de los
encuestados dijo que en su hospital faltaban mascarillas N95, 71 por ciento carecía de guantes
y 56 por ciento de lentes protectores.

 De acuerdo con el sondeo, al menos 80 hospitales no contaban con protocolos para
atender a pacientes positivos o sospechosos de covid-19. En 26 de esos hospitales sin
protocolos ya hay casos confirmados de coronavirus.

 En México, según las cifras oficiales, han muerto al menos cuatro tratantes en Zacatecas,
Hidalgo, Coahuila y Ciudad de México y hay más de una veintena de infectados en Hidalgo
y un caso de contagio masivo en Monclova, Coahuila.

 La Asamblea Nacional de Residentes —una organización que surgió el año pasado
derivado de la falta de pago de las becas que se les otorgan a los estudiantes de medicina—
hizo una encuesta donde preguntó a más de 400 internos, médicos adscritos y personal de
hospitales, cuáles eran los insumos que hacían falta en sus lugares de trabajo. Respondieron

Ochenta y tres por ciento de los encuestados dijo que en su hospital faltaban mascarillas N95,
71 por ciento carecía de guantes y 56 por ciento de lentes protectores.

médicos internos, adscritos y enfermeras de
200 hospitales.

 La encuesta inició como un esfuerzo por
obtener y organizar donación de equipo y de
insumos y terminó en una radiografía de los
hospitales del país y sus carencias.

 Los cuestionarios se hicieron vía
electrónica a 414 médicos y personal de la
salud, de los que 373 fueron tomados como
válidos en el estudio, en210 hospitales
públicos del sector Salud, IMSS e ISSSTE,
así como tres hospitales privados.

 Las respuestas de los médicos fueron
divididas por regiones: norte, centro, sur y la
zona metropolitana (CdMx y Estado de
México).

Amparo Vera, residente de segundo año
en Medicina Preventiva, una de las cuatro
médicos residentes que realizaron el estudio,
explicó a Mexicanos Contra la Corrupción y
la Impunidad que el cuestionario se
distribuyó en las redes que se habían formado
anteriormente para la exigencia del pago de
las becas a estudiantes de medicina.

Si deseas reproducir este contenido, te
pedimos incluir la leyenda: Esta información
fue publicada originalmente por Mexicanos
Contra la Corrupción y la Impunidad
en: https://contralacorrupcion.mx/carencias-
hospitales-mexico-coronavirus/
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Llama Carlos Herrera a
municipios a hacer

efectivas medidas de
prevención ante

COVID-19 

Las autoridades municipales deben continuar y reforzar las medidas contra la pandemia, esto
no es sencillo, pero es labor de todas y todos, dijo Herrera Tello.

Sugiere Secretaría de
Salud comer sano

durante aislamiento por
COVID-19  

· Una alimentación balaceada previene sobrepeso y obesidad, y al
mismo tiempo fortalece el sistema inmunológico

Morelia, Michoacán a 6 de abril de 2020.- Es necesario que los ayuntamientos refuercen
las medidas y se sumen a las acciones que ya realizan otras alcaldías a fin de atender la
contingencia por el COVID-19.Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello
quien lanzó un llamado a las y los presidentes municipales a no bajar la guardia ante la
pandemia.

»Todos debemos cerrar filas para atender la contingencia. Por ello, las autoridades
municipales deben continuar y reforzar las medidas contra la pandemia, esto no es sencillo,
pero es labor de todas y todos, es tiempo de crear sinergias por el bien de la ciudadanía»,
expresó Herrera Tello. 

En ese sentido, el encargado de la política interna, aseveró que el mejor instrumento para
hacerle frente a la contingencia es la prevención: mantener resguardo en casa, acatar medidas
de higiene, no saludar de mano, beso y abrazo. 

»No se deben minimizar las acciones que todas las autoridades debemos realizar, es
responsabilidad de todas y todos, sobretodo en los municipios donde ya hay casos detectados,
debemos reforzar las acciones», concluyó.

En todas las comidas, es importante incluir al menos un alimento de cada grupo como son
verduras y frutas de temporada, cereales (maíz, arroz, avena, amaranto, trigo), leguminosas y
alimentos de origen animal.  

Morelia, Michoacán, a 4 de abril de 2020.- Quedarse en casa, es la principal
recomendación emitida a la población para frenar la propagación del COVID-19, situación
que puede provocar comer en exceso para sobrellevar el estrés generado por el aislamiento.

Ante esta situación, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), recomienda que

todos los miembros de la familia lleven una
alimentación balaceada, lo que previene
 sobrepeso y obesidad, al mismo tiempo que
fortalece el sistema inmunológico.

Se sugiere tener horarios en las
actividades diarias, si se realiza trabajo
desde casa, separarlo completamente y
dedícale el debido tiempo a las horas de
comida. De igual manera, respetar la rutina
de sueño (dormir y despertar a la misma
hora), esto ayuda a que las hormonas del
hambre, saciedad y estrés no se
desestabilicen. 

Hacer pequeñas colaciones para evitar
llegar con demasiado apetito al siguiente
horario de comida y hacer malas elecciones,
para esto se sugiere que sean frutas,
verduras, frutos secos; las palomitas
naturales hechas en casa con poco aceite y
poca sal son una buena opción. 

Involucrar a niñas y niños en la
preparación de las comidas y explicarles la
importancia de una alimentación saludable,
así como limitar el consumo de azúcar y
bebidas carbonatadas.

En todas las comidas, es importante
incluir al menos un alimento de cada grupo
como son verduras y frutas de temporada,
cereales (maíz, arroz, avena, amaranto, trigo),
leguminosas y alimentos de origen animal.  

La SSM pone a disposición de la
población el 800-123-2890 con 11 líneas para
resolver todas sus dudas así como el
micrositio bit.ly/MichCOVID-19 donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19.
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Ejecutan orden de aprehensión
contra 9 presuntos

responsables del secuestro y
homicidio de una comerciante

Morelia, Michoacán, a 5 de abril de 2020.- Resultado de tareas de investigación, la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), se logró la detención de ocho hombres y una mujer,
por su posible relación en el secuestro y homicidio de una comerciante, ocurrido el pasado 25
de marzo, en el municipio de Uruapan.

Se trata de, Eduardo M., Miguel J., José P., Génesis C., Juan B., Luis C., Gustavo B., Hugo
Z., y Martín A., quienes de acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación,
el día en cita, privaron de la libertad a la víctima, momento en el que salía de su negocio
ubicado en el municipio ya mencionado, para después trasladarla a bordo de un vehículo
Chevrolet, línea Sonic, color blanco, a una vivienda de la colonia Colorín Norte, en donde la
mantuvieron en cautiverio.

Posteriormente los imputados se comunicaron con la familia de la agraviada para exigir
una importante suma de dinero en efectivo a cambio de respetar su vida, por lo que acordaron
el pago de una determinada cantidad, el cuál fue realizado el día 27 de marzo; sin embargo, los
imputados continuaron realizando exigencias económicas, hechos que fueron denunciados
ante la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), que dio inicio a las
investigaciones respectivas.

El 29 de marzo, personal de la institución llevó a cabo actuaciones con relación al cadáver
de una mujer, el cual, una vez que realizaron las pruebas periciales pertinentes, se confirmó
que se trataba del de la comerciante.Por lo anterior y al continuar con las investigaciones, se
logró conocer la identidad y posible participación de Eduardo M., Miguel J., José P., Génesis
C., Juan B., Luis C., Gustavo B., Hugo Z., y Martín A., en los hechos, por lo que el Ministerio
Público presentó ante el Juez los datos de prueba recabados durante las diligencias y solicitó
orden de aprehensión, misma que fue concedida.

En atención a dicho mandato, agentes especializados detuvieron a los investigados y los
presentaron ante la autoridad jurisdiccional para que resuelva su situación jurídica.

Investiga FGE  el hallazgo de
cinco cuerpos ejecutados  en

Cotija
Jiquilpan, Michoacán, a 5 de abril de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), inició Carpeta de Investigación con relación al hallazgo de cinco cuerpos, registrado
esta mañana en el municipio de Cotija.

Personal de la Unidad Especializada en la Escena del Crimen (UEEC), se trasladó a la altura
del kilómetro 42, del tramo carretero Cotija-Los Reyes, para realizar actuaciones con relación
al hallazgo de cinco cuerpos, mismos que presentaban impactos por proyectil de arma de
fuego.

Los cuerpos, dos de ellos identificados como Eduardo Luis Ch., y José Luis D., de 32 y 28
años de edad, respectivamente, así como dos más del sexo masculino y uno del sexo femenino,
fueron trasladados al anfiteatro local para que se les practique la necropsia de ley.

La Fiscalía Regional continúa con los respectivos actos de investigación, tendientes al
esclarecimiento de los hechos.

Pistoleros llegan a una
vivienda y asesinan a un

hombre
Jacona, Mich.- Lunes 6 de abril de 2020.- Un hombre fue asesinado a balazos por unos

gatilleros que irrumpieron en su domicilio, ubicado en la colonia Joyas del Pedregal en esta
ciudad de Jacona, a donde se trasladaron los investigadores para emprender las diligencias
respectivas para tratar de esclarecer los hechos.

El acontecimiento fue este lunes en una vivienda que está en la calle Turquesa. El perímetro
fue acordonado por los representantes de la ley que evitaron que los curiosos se aproximaran
y pudieran contaminas la escena. Los vecinos del sitio fueron los que llamaron al teléfono de
emergencias 911 para reportar lo ocurrido, dijeron a este medio fuentes gubernamentales.

En el lugar quedaron tirados varios
casquillos percutidos de arma de fuego de
grueso calibre, los cuales recolectaron los
peritos de la Fiscalía Regional de Zamora para
después analizarlos en su laboratorio.

Durante las indagatorias sobre el tema el
ahora occiso fue identificado por sus deudos
como José Luis R., alias «El Indio» y/o «El
Pingo», de 49 años de edad. Unos testigos
del evento delictivo afirmaron ante los
guardianes del orden que fueron al menos
cuatro sujetos los que entraron de forma
violenta a la casa, asesinaron al morador y
enseguida se dieron a la fuga a bordo de un
coche. La identidad del difunto no fue
revelada por las autoridades policiacas.

Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar
para  consumir

miel pura de abeja a
precio muy económico
el litro, también Cajeta

de San Juan de los
Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y
artesanías de

Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente #

93   H. Zitácuaro,
Mich.
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Va a proceso presunto
responsable de violación

de una menor en
Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, a 30 de marzo de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE), obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de una persona del
sexo masculino, por su posible relación en el delito de violación agravada a una menor de
edad, hechos ocurridos en una comunidad de este municipio. 

Agentes investigadores dieron cumplimiento al mandato judicial instruido en contra de
Salatiel C., quien de acuerdo a los datos que constan en la Carpeta de Investigación, el
pasado 2 de marzo del presente año, atacó sexualmente a una menor de edad. 

El día en cita, la víctima se dirigía hacia un establecimiento comercial ubicado cerca de su
domicilio, cuando el ahora imputado, a base de engaños, la llevó hasta un vehículo donde
cometió la agresión y la amenazó con atentar en contra de su familia si se resistía; después
escapó. 

De estos hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Regional, que dio inicio a las
investigaciones, mismas que permitieron establecer la posible relación de Salatiel C., en este
delito, quien fue detenido con base a una orden de aprehensión.Salatiel C., fue presentado
ante un Juez de Control, y tras valorar los datos de prueba aportados por el Agente del
Ministerio Público de la Fiscalía Regional, resolvió vincularlo a proceso, decretó prisión
preventiva oficiosa como medida cautelar, y dos meses para la investigación complementaria.

Rafael Colín Benítez
aparece con vida,
informa su esposa

-Estuvo desaparecido por casi 7 meses, se desconoce donde apareció.

Es obligación de las autoridades judiciales
realizar las investigaciones correspondientes,
sin exponer a la víctima y a su familia.

Morelia, Michoacán, a 05 de abril del 2020.-
Sin aportar detalles, la señora Rosy Chaires,
dio a conocer que su esposo Rafael Colín
Benítez, fue encontrado con vida, después
de aproximadamente siete meses de estar
desaparecido.

La señora publica en facebook una foto
de Rafa, donde se le ve con barba y recostado,
recibiendo  una aplicación intravenosa de
suero, da la impresión que fue tomada en el
momento preciso de su encuentro.

Dadas las circunstancias por las que pasó
durante tanto tiempo, resulta difícil que aporte
datos sobre quienes lo mantuvieron
secuestrado, donde y porque, aunque es
obligación de las autoridades judiciales
realizar las investigaciones correspondientes.

El Partido Movimiento Ciudadano, en el
que milita Colín Benítez, emitió el siguiente
comunicado: La Coordinación Estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán da a conocer
con alegría que nuestro regidor en Tuxpan, Rafael Colín Benítez, apareció con vida. Esto fue
confirmado por la familia de nuestro regidor luego de varios meses de zozobra donde no se
tenía mayor información sobre su paradero.

Desde Movimiento Ciudadano Michoacán acompañamos a la familia de Rafael Colín en la
ruta institucional y los mecanismos legales que emprenda.

Destacamos que serán las autoridades correspondientes las que habrán de aportar los
detalles de su desaparición y recuperación con vida, que de acuerdo a los procedimientos
legales sean pertinentes dar a conocer sin afectar la investigación; por el momento, como
institución, remarcamos que lo más importante es que está de vuelta en casa, con su familia,
de donde no debió ser separado.

Desde una moto le disparan y
privan de la vida a un hombre
Zamora, Mih.- 6 de abril de 2020.- Un hombre fue ultimado a balazos por unos gatilleros

que iban en una motocicleta, los cuales huyeron, mientras que la gente llamó a la Policía para
solicitar ayuda.

Todo ocurrió en la colonia Revolución en esta ciudad de Zamora, dijeron mandos policiacos.
El acontecimiento fue este lunes en la calle Insurgentes, frente al número 7.

Los seres queridos del ahora occiso lo identificaron ante los representantes de la ley
como José Trinidad A., alías de «El Güeva», de 35 años de edad, persona que tenía su
residencia en el citado lugar, detallaron contactos oficiales. Los deudos del afectado afirmaron
que éste se desempeñaba como reciclador.

 Unos testigos del evento delictivo comentaron que el agraviado fue muerto a balazos por
dos sujetos que lograron escapar bordo de una motocicleta de color negro. El cadáver fue
subido a una ambulancia de uso forense para luego ser llevado al anfiteatro.

Al momento se ignora el móvil del ataque, pero se espera que con las indagatorias todo se
esclarezca. Los agentes de Seguridad Pública y de la Guardia nacional hicieron diversos
recorridos por el asentamiento en cuestión y los barrios aledaños, pero al final de los patrullajes
no hubo resultados positivos.

Joven fue de paseo con
su familia y murió

ahogado en un estanque
Taretan, Mich.- Martes 7 de abril de 2020.- Un joven pereció ahogado en un estanque,

ubicado en «La Barranca del Indio» en este municipio de Taretan. El acontecimiento se
registró este martes, cuando el muchacho llegó al lugar en compañía de varios familiares con
el objetivo de pasar un día de campo, según los datos brindados por fuentes policiacas a esta
redacción.

En la labor periodística se pudo saber que el ahora occiso se llamó Pedro P., de 27 años de
edad, quien era vecino de la ciudad de Uruapan. Los seres queridos del finado comentaron a
los representantes de la ley que éste entró al agua para nadar un rato, pero de pronto ya no
pudo zambullirse y se ahogó. Al ver que se sumergió y no volvió a salir, los parientes de Pedro
se arrojaron a su rescate, pero no lograron sacarlo y minutos después solicitaron la ayuda de
las autoridades de auxilio y policiacas.

El sitio en cuestión está por el rumbo de La Florida y cerca de Tomendán, ahí también hay
una cascada y es un área natural muy visitada por la gente. Posteriormente, a la zona acudieron
los elementos de Protección Civil del Estado, quienes ingresaron al agua con equipo de
buceo y de rescate en aguas profundas, y luego de una intensa búsqueda lograron hallar el
cadáver del joven y lo sacaron del estanque.

 El personal de Seguridad Pública apoyó en dar vigilancia perimetral y los expertos de la
Fiscalía Regional de Justicia iniciaron las diligencias de rigor.

Al ver que se sumergió y no volvió a salir, los parientes de Pedro se arrojaron a su rescate, pero
no lograron sacarlo con vida.,

Localiza SSP a 8 trabajadores
en un hotel víctimas de
tentativa de extorsión 

Los 8 trabajadores se encontraban en la habitación de
un hotel, luego de recibir llamadas telefónicas donde
les exigían una determinada cantidad de dinero.

Zitácuaro, Michoacán, a 7 de abril
de 2020.- Resultado de una acción
operativa realizada por personal de la
Secretaría de Seguridad Pública (SS),
se logró el aseguramiento de ocho
trabajadores víctimas de tentativa de
extorsión telefónica, quienes se
encontraban en un inmueble de esta
ciudad. 

Tras el reporte sobre la ausencia
de las ocho personas del sexo
masculino, los agentes de la Policía
Michoacán, desplegaron una acción,
realizando labores de búsqueda en
distintos puntos de esta población. 

Resultado de los trabajos

efectuados, se ubicó a los agraviados quienes se encontraban resguardados en la habitación
de un hotel, luego de recibir llamadas telefónicas donde les exigían la entrega de una
determinada cantidad de dinero. 

Una vez llevadas a cabo las actuaciones correspondientes, se dio aviso a la autoridad
competente a fin de que se deslinde responsabilidad. 

La SSP exhorta a la población a reportar a la línea 911 todo acto que atente contra la
seguridad y el bienestar de las y los michoacanos.


